








Leben & Arbeit – ein interessantes und ansprechendes Medium für Ihr Inserat 

Jetzt Werbeplatz sichern!
News aus den Lietz-Internaten, Aktivitäten der Altbürger und Informa-
tionen der Schulleiter stehen im Fokus von Leben & Arbeit. Mit einer 
Auflage von 3.000 Exemplaren erreichen wir eine aufmerksame  
Leserschaft. Gerne bieten wir Ihnen Möglichkeiten, in Leben & Arbeit 
zu werben. 

Unser Wirtschaftsleiter, Timo Neumann, berät Sie gerne 
telefonisch unter 06657 79 32 oder per e-Mail an 
timo.neumann@lietz-schule.de.

Halbe Seite
im Anschnitt

Viertel Seite
im Anschnitt

Viertel 
Seite

Halbe Seite

Liebe Lietzer und Freunde der Hermann Lietz Schule!

Eine Herzensangelegenheit

Im Rahmen unserer Archivarbeiten 
stellten wir fest, dass wir dringend 
der Hilfe ehemaliger Lietzer be-
dürfen. Welche Erinnerungen sind 
noch abrufbar? Kuriositäten, Anek- 
doten, witzige und insgesamt be-
merkenswerte Erinnerungen aus 
der eigenen Schulzeit bringen 
Euch heute noch zum Schmun-
zeln? Wir werden Euch bezüglich 
Eurer Erinnerungen, sofern ge-
wünscht, namentlich erwähnen.
Es ist angedacht, dass eine Ah-
nengalerie mit Foto und Kurztext in 
den Schlössern und Heimen ange-
bracht wird. Niemand soll verges-
sen sein. Und, falls Ihr schon ratet: 
Richtig! Ein bisschen finanzielle 
Unterstützung täte uns bei diesem 
Projekt gut.
 

Habt Ihr Lust, bei unserem Projekt "geliebte Lehrer 
und Mitarbeiter der Lietz Schule" mitzuhelfen?

Sendet Eure Anekdoten bitte an:
Svenja Wißler
Community Managerin
Svenja.wissler@lietz-schule.de
 
Wir freuen uns über zahlreiche 
Rückmeldungen.
 
Herzliche Grüße,
Oliver Kumpf-Wilke + Svenja Wißler

Hier die Kontodaten für die 
finanzielle Projektunterstützung:
 
Stiftung deutsche 
Landerziehungsheime
Kontonummer IBAN 
DE57 5306 0180 0008 0277 22
Stichwort: Projekt „Ahnentafel“

 Text: Oliver Kumpf-Wilke + Svenja Wißler
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Klassentreffen des Abiturjahrgangs 1961 am Bieberstein vom 23. bis 26. Mai 2024

Die schönste Zeit unseres Lebens

Es kamen Immo Beckenbauer und 
seine Frau Gitta, Leo v. Gersten-
bergk-Helldorf,Niels Grunert mit 
seiner Frau Marianne Schmidt-
Grunert, Jürgen Klessmann und 
seine Frau Gisela Peretzki, Die-
ter Kleuser und seine Frau Beate 
Kleuser, Fritz-Carl Prawitz, Volker 
Scholles und Alex Zollmann (jun.).

Wir trafen uns bereits am Don-
nerstag, den 23.5.2024, im 
Hotel „Lothar-Mai-Haus“ in Elters 
Steens, um unsere Erinnerungen 
auszutauschen und von hier aus 
einiges zu unternehmen.

Am Freitag, den 24.5. wander-
ten wir auf die Milseburg und ge-
nossen den Ausblick in die Rhön 
und auf unsere ehemalige Schule 
Schloss Bieberstein. Am Abend 
nahmen wir am internen Festakt 
zum Jubiläum „120 Jahre HL-Schu-
le Schoss Bieberstein“ in der fest-
lich geschmückten Turnhalle teil.

Samstag war „Tag der offe-
nen Tür“ und wir bestaunten im 
Schloss und auf dem Gelände 

Das Jubiläum „120 Jahre Hermann-Lietz-Schule Schloss Bieberstein“ bot uns Abiturienten 
des Jahrganges 1961 eine willkommene Gelegenheit zum Klassentreffen. 

die zahlreichen Ausstellungen, 
Veranstaltungen und Angebote 
zur Gegenwart und Geschichte 
der HL-Schule Schloss Bieberstein. 
Und am Abend diskutierten wir 
mit dem Altbürger Kurt Meyer 
über unsere damaligen Erfahrun-
gen mit dem Leben im Internat. 
Für uns alle ist diese Zeit hier oben 
auf dem Hügel sehr positiv in Erin-
nerung geblieben - die Schulzeit 
auf Schloss Bieberstein hat uns 
nachhaltig geprägt und für man-
chen von uns war es die schönste 
Zeit unseres Lebens: Leben und Ar-
beiten war hier eine Einheit, das 
Familienleben und der lebensna-
he Unterricht, die Tätigkeit in den 
Gilden und in praktischer Arbeit, 
der offene Umgang miteinander 
formte unsere Persönlichkeiten. 
Hier war man nicht nur auf den 
Abschluss fokussiert. Es gab kein 
Auswendiglernen auf der moder-
nen Basis von Kompetenzorientie-
rung. Die Schule und ihr Umfeld 
waren ein Erkundungsraum.

Am Sonntag, den 26.5. gab es 
Ausflüge in die schöne Rhön und 

am Abend kam Matthias Frevel, 
Lehrer auf Schloss Bieberstein und 
Mitglied der Erweiterten Schul-
leitung, zu uns nach Steens und 
berichtete von der aktuellen Ent-
wicklung, den pädagogischen 
Innovationen und Zukunftspers-
pektiven der Hermann-Lietz-Schule 
Schloss Bieberstein. Gemeinsam 
sahen wir uns noch zwei alte 
Dokumentarfilme über Bieberstein 
(1958) und Buchenau (1955) 
an und freuten uns, in den Auf-
nahmen die ehemaligen Lehrer, 
Heimeltern, Schulkameraden und 
natürlich auch uns selbst in jungen 
Jahren wiederzuerkennen.

Weil wir alle so begeistert über 
die gemeinsamen Tage waren, ist 
ein weiteres Treffen in zwei Jahren 
geplant. In der Hoffnung, dass 
dann auch alle aus unserer Klasse 
mit dabei sein werden, die dies-
mal verhindert waren: Wolff Bal-
thasar, Karl-Theo Dicke und Achim 
Drescher.

 Text und Foto: Alex Zollmann (jun.)
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* 25. Dezember 1933, + 26. April 2024

Johannes „Willi“ Wilhelms

Als Johannes Wilhelms in Göt-
tingen Chemie, Physik und Ma-
thematik studierte, fragte er sich, 
wie man den Schülern den nicht 
immer leichten Unterrichtsstoff am 
besten vermitteln könnte. Und wie 
Pädagogik überhaupt erfolgreich 
gestaltet sein müsste. Früh be-
schäftigte er sich mit reformpäda-
gogischen Ansätzen. Eine Begeg-
nung mit Dr. Ernst Schaede, seines 
Zeichens Oberleiter der Hermann 
Lietz Schule, war folgenreich: Jo-
hannes Wilhelms entschloss sich, 
an den Hermann-Lietz-Schulen zu 
unterrichten. 

Wilhelms, oder wie ihn später 
seine Schüler liebevoll nannten, 
„Willi“, hatte die Gabe, Prob-
lemsituationen der Schüler, ob im 
sozialen Gedränge oder im rein 
fachlichen Bereich konkret auf den 
Punkt zu bringen. Das vereinfach-
te Problemlösungen. Dabei hielt 
er sich oft geschickt zurück, und 
vermied es, autoritär zu wirken. 
Vielmehr ließ er die Schüler quasi 
von selbst auf Lösungen und Ein-
sichten kommen. Fast, als wäre er 
gar nicht anwesend gewesen. 

Durchaus ein kluger und diploma-
tischer Schachzug in Konfliktsitu-
ationen. Friedliches Miteinander 
geht nur durch Zuhören und ge-
genseitigen Respekt. Auf Dauer 
sein Stil. 

Die Agenda des Reformierens war 
lang. In den 60er Jahren schuf er 
gestaffelte Kurse nach individu-
ellem Leistungsniveau, Jahre vor 
Einführung des Kurssystems an der 

Lehrer und Familienvater 1960 bis 1969 auf Schloss Bieberstein, 
1969 bis 1978 Heimleiter auf Schloss Buchenau und 
1978 bis 1981 Oberleiter und Heimleiter auf Schloss Bieberstein

gymnasialen Oberstufe in Hes-
sen. Dies ermöglichte es jedem, 
eigene Stärken und Schwächen 
zu erkennen und eigenverantwort-
lich an seiner Lernentwicklung zu 
arbeiten.

Die für Hermann Lietz tragende 
Säule der ganzheitlichen Pädago-
gik „mit Kopf, Herz und Hand“ be-
durfte auch einer Erweiterung der 
Felder, in denen im Miteinander 
die Lietzschen Tugenden gelernt 
und gelebt werden konnten. So 
veranlasste er als Heimleiter in Bu-
chenau den Bau des Hallenbades 
und den Erwerb des Brackhau-
ses, das Heimat des Musikclubs 
(„MC“) wurde, der legendären 
Schüler-Disco in Buchenau. Eine 
Elektronikgilde kam hinzu sowie 
neue Gilden für Reiten, Segelflie-
gen und Rudern. 

Die Zeiten in Personalunion als 
Heimleiter in Bieberstein und 
kommissarischer Oberleiter der 
damaligen Landerziehungsheime 
in Buchenau, Hohenwehrda und 
Bieberstein und der Hermann-
Lietz-Schule auf der Insel Spie-
keroog waren anspruchsvoll wie 
zeitfordernd. Nach Jahren der Lei-
ter- und Lehrerwechsel war die Si-
tuation in Hohenwehrda und Bie-
berstein besonders schwierig. Nur 
ein herumreisender Inspektor der 
Heime zu werden, war nicht sei-
ne Vorstellung. Lehrer und Freund 
wollte er weiter sein. Unterricht, 
Kapellen, erzieherische Arbeit hat 
er auch als Oberleiter nicht aufge-
geben. 

Eines seiner wichtigsten Anliegen 
war, jeden seinen Gang zur Per-
sönlichkeitsreife selbst vollziehen 
zu lassen, und ihn mit verständiger 
Aufmerksamkeit darin zu beglei-
ten. Kinder wie Jugendliche sind 
auf jeder Altersstufe als kompe-
tente Akteure mit ihren je eige-
nen Interessen und subjektiven 
Merkmalen zu betrachten. Freiheit 
muss als Selbstgefühl bleiben und 
altersgemäß nur Grenzen ange-
passt werden. Hermann Lietz hat 

ALTBÜRGER
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in seiner Schrift „Das sechzehnte 
Jahr in Deutschen Landerziehungs-
heimen“ im Jahr 1914 formuliert, 
auf welche Art und Weise der 
Erziehung Heranwachsende An-
spruch haben: „Die Jugend hat 
ebensowenig ein Anrecht auf Al-
leinherrschaft, als eine Pflicht zu 
sklavischem, willens- und urteils-
losem Gehorsam. Vielmehr sind 
ihr so weit Rechte einzuräumen, 
als ihre Kräfte ausreichen. Und 
da die beste Probe der Kraft und 
Tüchtigkeit, die freie Pflichterfül-
lung ist, wird man am besten ver-
fahren, wenn man das Maß der 
Freiheiten und Rechte nach Zuver-
lässigkeit und Umfang der Pflicht-
erfüllung bemisst“.

Fast 21 Jahre wirkte Johannes 
Wilhelms auf Hermann Lietz, er 
erweiterte die Lern- und Erzie-
hungsfelder, reformierte die Indi-
vidualisierung der Kursfächer, und 
setzte Zeichen, nach Innen wie 
nach Außen, Vertrauen innerhalb 
der Schule als Organ zu den 
Lehrkörpern und den Angestellten 
sowie zu den Schülern zu setzen. 
Es war nicht zu vergessen, das 
könnte man ihm unterstellen, dasss 
auch die Erwachsenen vor allem 
eine Tugend beherzigen sollten, 
nämlich Vertrauen in eine positive 
und humane Entwicklung gegen-
über jedermann zu haben. 

 Text & Fotos: Kiki Koeppen
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Eine nicht vergessene Persönlichkeit

Klaus Bertelsmann
Die Feierlichkeiten zum 120-jährigen Fest der Hermann Lietz 
Schule auf Schloss Bieberstein mit fast 1000 Besuchern und 
vielen freudigen Wieder-sehn machten deutlich, wie intensiv 
doch die Begegnungen unter den Schülern waren, und dies 
durch alle Jahrgänge. Man vergisst sich nicht. 

Ebenso unvergessen sind jene Per-
sönlichkeiten, die einst unterrichte-
ten und manch einem den Weg 
zeigten oder Kompetenzen mit-
gab, von denen er zeitlebens pro-
fitieren konnte. Klaus Bertelsmann 
war eine solche Persönlichkeit. 
Jahrzehnte prägte er die künstle-
risch-humanistische Pädagogik auf 
Bieberstein. Nicht bloß Malen, 
nein, eher, was ist der Mensch, 
der sich in bildender wie darstel-
lender Kunst ausdrückt, in seinen 
Zeitaltern und Kulturen, war der 

interne Stoff, um den es ging. Ber-
telsmann war eine Institution darin, 
Ausdruckstanz wie buddhistische 
Zen-Malerei den Schülern ebenso 
beizubringen wie Architektursti-
le, moderne wie zeitgenössische 
Kunst oder auch Theorien der Äs-
thetik. Dieser Bildungskanon präg-
te für die Zukunft mehr als es das 
Studieren oder Auswendiglernen 
von üblichen Schulstoffen mög-
lich machen konnte. Vielleicht ein 
Stück Charakterbildung. Vor allem 
aber auch die Einladung, in der 

kulturellen Welt zu Hause sein zu 
können. Und nicht nur zu Joseph 
Beuys bei der documenta in Kas-
sel. Ein Stück Weltwissen vermittelt 
zu bekommen und bei Bedarf 
nachfragen zu können, machen 
die Lietz Schule aus. Dies verlangt 
nach deutlicher Wertschätzung. 
Nur wenige Tage nach dem Lietz 
Fest auf Bieberstein wäre Klaus 
Bertelsmann am 29. Mai 100 
Jahre alt geworden. 

 Text: Oliver Kumpf-Wilke
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Altbürgertreffen
2025

Am 21.06.25 ist es endlich 
wieder soweit! Es wird ein Altbürger-
treffen in Hohenwehrda geben.

Gleichzeitig wird an diesem Tag auch die Mitglie-
derversammlung stattfinden. Es wäre schön, wenn 
möglichst viele von euch zu diesem Fest kommen 
würden, um mal wieder zu erleben, wie toll sich  
Hohenwehrda entwickelt hat und wie gast-
freundlich deren Bewohner sind. Einladung und 
Programm werden natürlich noch folgen.

Wir freuen uns auf euch! 
Georg Schweizer, Christian Altmann, 
Christine Jesumann, Ralf Schilha

 Text: Georg Schweizer

120 Jahre Bieberstein war ein voller Erfolg und wir freuen uns, dass wir schon kommendes Jahr 
erneut ein großes Wiedersehen mit allen feiern können. Es sind alle, egal welches Internat besucht wurde, 
herzlich willkommen! 

Sofern Ihr sicher wisst, dass Ihr dabei seid, meldet euch gerne direkt via Mail bei mir an: 
svenja.wissler@lietz-schule.de und sagt auch bei Facebook zu. Hierfür müsst ihr bei Facebook 
nur in die Gruppe „Altbürger“ gehen und die Veranstaltung „Altbürgertreffen 2025“ auswählen 
und dann noch auf „Teilnehmen“ drücken.
 
Im Laufe der Zeit werden Informationen zu der Veranstaltung auf der Web-Site veröffentlicht. 
Die Seite findet Ihr folgendermaßen: www.lietz-schulen.de  Menü  Altbürger und Freunde 
 Altbürgertreffen 2025.

Wer möchte, darf das Fest auch gerne finanziell unterstützen:
Unser Spendenkonto: 
Altbürger und Freunde der Hermann-Lietz-Schule e.V.
Commerzbank Fulda
BIC: DRESDEFF530
IBAN: DE31 5308 0030 0790 5129 00
Bei Überweisung bitte unbedingt den Verwendungszweck angeben.
 
Ihr könnt euch schon jetzt auf schöne gemeinsame Momente freuen.
Lasst uns erneut ein unvergessliches Fest erleben!

 Text: Svenja Wißler
 Bild: Salih Usta Photography

Save the Date!

Solltet Ihr Anregungen und Ideen 

für das Fest haben, könnt Ihr euch 

jederzeit bei mir melden.
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Gemeinschaft schaffen und Zugehörigkeitsgefühl stärken

Lietzer Jubiläumskleidung
120 Jahre Bieberstein gab den Anlass für die Entwicklung einer einheitlichen Kleidung 
für das Jubiläum, die langfristig Bestand hat. Allerdings nicht nur, um das äußere 
Erscheinungsbild zu beeinflussen, sondern auch, um die interne Kultur positiv zu 
beeinflussen und ein Gefühl von Gemeinschaft entstehen zu lassen.

Doch nicht nur die Schüler und An-
gestellten haben die Möglichkeit 
sich anzuschließen und dasselbe 
Symbol der Zugehörigkeit zur 
Schule zu tragen, was ein Gefühl 
der Einheit und Zusammengehö-
rigkeit fördert, sondern auch jeder 
Altbürger. 

Das einheitliche Symbol der Schu-
len, der Stiftung und des Vereins 
der Altbürger und Freunde, was 
sich lediglich in seinen Farben un-
terscheidet, fördert die Identifikati-

on mit dem Unternehmen. Jeder, 
der es trägt ist stolz darauf, ein Teil 
der Lietz-Community zu sein und 
dies auch zu repräsentieren. Jedes 
Mitglied ist ein Teil eines größeren 
Ganzen, nämlich unserer weltwei-
ten Lietz-Community. 

Möchtet ihr gerne auch ein Polo 
und/oder Pulli der Jubiläumsklei-
dung haben, dann meldet euch 
unter folgendem Kontakt: 
Catherine Thiel, 
catherine.thiel@bieberstein.de 

Zukünftig wird es auch wieder 
Woll-Pullover in dem dunkelblau 
des Vereins der Altbürger und 
Freunde geben. Besteht auch hie-
ran Interesse, wendet euch eben-
falls an Catherine Thiel. 

 Text: Svenja Wißler
 Foto: Salih Usta Photography
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Verstorbene Altbürger
Name Vorname Ort Heimzeiten Abschluss Todestag Alter

Al-Bochy Hisham US –  
Brandenton FL BIE 1964/68 BIE Abitur 1968 Herbst 2022 74

Radowitz Botho von Hamburg HON, BIE 1964/67 BIE Abitur 1967 unbekannt 77

Harms Christian Hamburg SPIE 1967/71 SPIE Abitur 1971 03.09.23 72

Ries Julia Westhausen HAU Tagesheim HAU 
Hauptschule 2016 27.01.23 22

Ries Jonas Westhausen HAU Tagesheim aktueller Schüler 27.01.23 13

Zunke Prof. Dr. Ulrich Hamburg BU 1963/65, BIE 65/68 BIE Abitur 1968 05.02.21 72

Kammerer Ursula Bad Honnef HO 1953/55 05.12.20 81

Bunge Wolf-Dietrich CH Locarno-
Solduno

GRO 1940/43, HAU 43, 
BIE 43/46 BIE Abgang 1946 13.12.23 94

Dr. Harder Wolfgang Vorstand, Internate Vereinigung 01.04.23

Crone, geb. Esch Peter Lüdenscheid BU 1951/53, BIE 53/59 BIE Abitur 1959 28.12.23 84

Dr. Bezzenberger Gerold Berlin BIE 1945/48 BIE Abitur 1948 17.08.23 93

von Bauer,  
geb. Zollmann Maude Hilders VE 23/35, GEB 35/38, HAU 38, 

BIE 38/41 BIE Abitur 1941 19.01.24 100

Meyer-Witting 
M.A. Ingrid Nürnberg-

Langwasser HO 1949/51 HO 
mittlere Reife 1951 03.10.23 89

Schacher-Gums Gerd Göttingen BU 1962/63, BIE 63/67 BIE Abitur 1967 06.10.23 76

Kettler Cornelius Schwerin BU 1965/66, SPIE 66/67,  
BIE 67/72 BIE Abitur 1972 01.11.23 73

Wolf Uwe-Jens Niedenstein GRO 1943/45, BU 45/47,  
BIE 47/50

BIE 
mittlere Reife 1950 24.12.23 90

Leicht Ulrich Dortmund BU Tagesschüler /62, BIE 62/66 BIE Abitur 1966 27.12.19 78

Meinheit Kurt Lüneburg SPIE 1964/66 SPIE Abitur 1966 30.01.24 76

Campbell Roswitha Berlin GEB 1942/45, HO 45/50 HO Abitur 1959 01.01.24 92

Dr. Göhring Claus Starnberg GEB 1942/45, SPIE 45/51 SPIE Abitur 1951 19.02.24 92

Helms Monika Oldenburg HO 1950/55 HO Abitur 1955 unbekannt 88

Funk Jochen Hans Hamburg BIE 1951/54, SPIE 54/57 SPIE Abitur 1957 29.03.24 87

Pahl Ingo Ratingen SPIE 1949/54 SPIE Abitur 1954 02.10.24 89

Becker-Busche Marieluise München HO 1955/58 HO Abitur 1958 26.01.24 85

Tschernek Peter München SPIE 1944/49 SPIE Abitur 1949 21.04.24 94

Schäfer Michael C. Hamburg BU 1953/58, BIE 58/60 BIE 
mittlere Reife 1960 09.05.24 81

Riedesel 
Fr. zu Eisenbach Dietheln Jürgen Dreieich BU 1957/59, BIE 59/60 BIE Abitur 1960 17.04.24 80

Winters, 
geb. Teichmann Sigrid München HO 1954/59 HO Abitur 1959 04.05.24 89

Tharaketta Santirat Bankok BU 1971/72, HO 73/74, BIE 
74/77 BU Abitur 1977 20.05.24 67

Wilhelms Johannes Wildeck Lehrer/Heimltr/Oberltr BU-BIE 60/81 BIE Oberleiter 78/81 26.04.24 92

Meyer Jürgen Sprige BU 1949/50, BIE 51/52 BIE Abitur 1952 02.07.24 89
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HL Clubanschriften
Berlin:
Bei Interesse melden Sie sich 
bitte bei Georg Schweizer:
Lindersthalde 16
71540 Murrhardt
Telefon 0170 7944648
Fax  07192 936139
gschweizer@louis-schweizer.de

Franken:
Beatrice Bedö
Egerlandstraße 22
97209 Veitshöchheim
Telefon 0931 3594148
beatrice.bedoe@web.de

Frankfurt:
Götz Heinemann
Im Heimgarten 1b
60389 Frankfurt
Mobil 0177 2770241
g.heinemann@bimwelt.de

Göttingen:
Wolfgang Dürchen
Max Born Ring 10 i
37077 Göttingen
Telefon 0152 53826184

Hannover:
Oliver Kumpf-Wilke
Hildesheimer Straße 96
30173 Hannover
Mobil 0152 28616397
office@kumpf-wilke.de

München:
Maximilian Lehrer 
Adalbert Stifter Strasse 12a
85540 Haar
Mobil 0171 3807730
max@agentur-maximilian.com 

NRW:
Gerd Wagner-Emden
Winnifried (Winni) Möller
Kontakt über Winni: 
Mobil 0176 20643094
wmobk@outlook.de 

Saar:
Michael Hoffmann
Allenfelderstraße 71a
66589 Merchweiler
Telefon 06825 970791
Fax 06825 952246
Mobil 0171 4978505
hoffmann-merchweiler@t-online.de

Stuttgart:
Adriane Altmann-Gentner
Wannenstraße 40
70199 Stuttgart
Telefon 0170 8323490
a.gentner@freenet.de

Julia Vosse
Kaindlstraße 71
70569 Stuttgart
Telefon 0711 602452
vosseimmobilien@aol.com

Schweiz:
Dr. Christina Zeidenitz
Wuhrstraße 34
CH-8003 Zürich
Telefon +41 44 4612505
Mobil  +41 795 499136
c.zeidenitz@gmx.de St

an
d:
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4

Die aktuelle und vollständige Fassung 
des HL-Club-Jahreskalenders können Sie 
sich unter folgendem Link herunterladen: 
www.lietz-schulen.de/hermann-lietz-
schule/altb-rger-freunde/hl-clubs

Wir sind auf der Suche nach 
einer neuen Clubleitung für 
den HL-Club Hamburg und 
suchen dringend Unterstüt-
zung. Bei Interesse bitte an 
Georg Schweizer wenden!

Ihr seid alle herzlich eingeladen an den Treffen teilzunehmen. 
Bitte meldet euch bei den HL-Club-Leitungen an.

MAI 
2024 JUNI 

2024 JULI 
2024 AUGUST 2024 SEPTEMBER 2024 OKTOBER 2024

1. Mi
Tag der Arbeit 1. Sa

Sommeranfang 1. Mo
1. Do

1. So
Herbstanfang 1. Di

2. Do
2. So

2. Di
Treffen HL-Club Saar 2. Fr

2. Mo
Treffen HL-Club Hannover

19:00 Uhr 2. Mi

3. Fr
3. Mo

Treffen HL-Club Hannover
19:00 Uhr 3. Mi

3. Sa
3. Di

Treffen HL-Club Frankfurt
18:30 Uhr 3. Do Tag der Deutschen Einheit

4. Sa
Schulfest Haubinda 4. Di

4. Do
4. So

4. Mi
4. Fr

5. So
5. Mi

5. Fr
5. Mo

5. Do
5. Sa

6. Mo
6. Do

Treffen HL-Club Stuttgart
19:00 Uhr 6. Sa

6. Di
6. Fr

6. So

7. Di
7. Fr

7. So
7. Mi

Treffen HL-Club Stuttgart
19:00 Uhr 7. Sa

7. Mo

8. Mi
8. Sa

8. Mo
Treffen HL-Club Göttingen

19:00 Uhr 8. Do
8. So

8. Di

9. Do
Christi Himmelfahrt 9. So

9. Di
9. Fr

9. Mo
9. Mi

10. Fr
10. Mo

10. Mi
10. Sa

10. Di
10. Do

Treffen HL-Club Stuttgart
19:00 Uhr

11. Sa
11. Di

Treffen HL-Club Frankfurt
18:30 Uhr 11. Do

11. So
11. Mi

Treffen HL-Club Franken
18:30 Uhr 11. Fr

12. So
12. Mi Todestag Hermann Lietz *1919 12. Fr Rhododendronfest Hohenwehrda 12. Mo

12. Do
12. Sa

13. Mo
13. Do

13. Sa
Treffen HL-Club Franken

Kiliani-Fest 13. Di
13. Fr

13. So

14. Di
14. Fr

14. So
14. Mi

14. Sa
14. Mo

15. Mi
15. Sa

15. Mo
15. Do

15. So
15. Di

16. Do
16. So

16. Di
16. Fr

16. Mo
16. Mi

17. Fr
17. Mo

17. Mi
17. Sa

17. Di
17. Do

18. Sa
18. Di

18. Do
18. So

18. Mi
18. Fr

19. So
Pfingstsonntag 19. Mi

19. Fr
19. Mo

19. Do
19. Sa

20. Mo
Pfingstmontag 20. Do

Treffen HL-Club NRW
19:00 Uhr 20. Sa

20. Di
20. Fr

20. So

21. Di
21. Fr

21. So
21. Mi

21. Sa
21. Mo

22. Mi
22. Sa

22. Mo
22. Do

22. So
22. Di

23. Do
23. So

23. Di
23. Fr

23. Mo
23. Mi

24. Fr
24. Mo

24. Mi
24. Sa

24. Di
24. Do

25. Sa 120-Jahr-Feier Schloss Bieberstein 25. Di
25. Do

25. So
25. Mi

25. Fr

26. So
26. Mi

26. Fr
26. Mo

26. Do
26. Sa

27. Mo
27. Do

27. Sa
27. Di

27. Fr
27. So

28. Di
28. Fr

28. So
28. Mi

28. Sa
28. Mo

29. Mi
29. Sa

29. Mo
29. Do

29. So
29. Di

30. Do
Fronleichnam 30. So

30. Di
30. Fr

30. Mo
30. Mi

Treffen HL-Club München

31.07.24 18:30 Uhr

31. Fr

31. Mi
Treffen HL-Club München

18:30 Uhr 31. Sa

31. Do
Reformationstag
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30

31
35
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37

40

41
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43
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Verein der Altbürger und Freunde

Vorsitzender: Georg Schweitzer, Lindersthalde 16, 71540 Murrhardt, Tel.: 0170 79944648, gschweizer@louis-schweizer.de

Community Managerin: Svenja Wißler, Bieberstein, 36145 Hofbieber, Telefon: 0151 16025327, svenja.wissler@lietz-schule.de

www.lietz-schule.de

Die Lietz-Schulen der Stiftung

Staatlich anerkannte Schule in freier Trägerschaft 

Realschule, Gymnasium und Fachoberschule, Klassen 5 -12

Schloss Hohenwehrda 2 | D - 36166 Haunetal | Tel: +49 (0) 6673 9299 - 0

Fax: +49 (0) 6673 9299 - 40 | info@schloss-hohenwehrda.de | www.schloss-hohenwehrda.de

Staatlich anerkannte Schule in freier Trägerschaft, Grund-, Haupt- und Realschule, 

Fachoberschule und Berufliches Gymnasium, Klassen 1-13

Stiftung 01 | D - 98663 Haubinda | Tel: +49 (0) 36875 671- 0 

Fax: +49 (0) 36875 671- 50 | haubinda@lietz-schule.de | www.internatsdorf.de

Staatlich anerkannte Schule in freier Trägerschaft, Oberstufen-Gymnasium mit Einführungsphase 

oder E-International, Qualifikationsphase und Abitur, Klassen 10 -13 mit 10G Learn & Travel

Schloss Bieberstein | D - 36145 Hofbieber | Tel: +49 (0) 6657 79 - 0 | Fax: +49 (0) 6657 79 - 51

bieberstein@Iietz-schuIe.de | www.bieberstein.de | https://schloss-bieberstein.panomax.com

NOVEMBER 2024 DEZEMBER 2024 JANUAR 2025 FEBRUAR 2025 MÄRZ 2025 APRIL 
2025

1. Fr
1. So

1. Advent

Weihnachtsmarkt Schloss Bieberstein 1. Mi
Neujahr 1. Sa

1. Sa
Frühlingsanfang 1. Di

2. Sa
2. Mo

2. Do
2. So

2. So
Fastnacht 2. Mi

3. So
3. Di

Treffen HL-Club Frankfurt
18:30 Uhr 3. Fr

3. Mo
3. Mo

Rosenmontag 3. Do

4. Mo
4. Mi

4. Sa
4. Di

4. Di
4. Fr

5. Di
Treffen HL-Club Saar 5. Do

5. So
5. Mi

5. Mi
5. Sa

6. Mi
6. Fr

6. Mo
Heilige Drei Könige 6. Do

6. Do
6. So

7. Do
7. Sa Weihnachtsmarkt Haubinda 7. Di

7. Fr
7. Fr

7. Mo

8. Fr
8. So

2. Advent 8. Mi
8. Sa

8. Sa
8. Di

9. Sa
9. Mo

9. Do
9. So

9. So
9. Mi

10. So
10. Di

10. Fr
10. Mo

10. Mo
10. Do

11. Mo
11. Mi

11. Sa
11. Di

11. Di
11. Fr

12. Di
12. Do

12. So
12. Mi

12. Mi
12. Sa

13. Mi
Treffen HL-Club Franken

18:30 Uhr 13. Fr
13. Mo

13. Do
13. Do

13. So

14. Do
Treffen HL-Club Göttingen

19:00 Uhr 14. Sa
14. Di

14. Fr
Valentinstag 14. Fr

14. Mo

15. Fr
15. So

3. Advent 15. Mi
15. Sa

15. Sa
15. Di

16. Sa
16. Mo

16. Do
16. So

16. So
16. Mi

17. So
17. Di

17. Fr
17. Mo

17. Mo
17. Do

18. Mo
18. Mi

18. Sa
18. Di

18. Di
18. Fr

Karfreitag

19. Di
19. Do

19. So
19. Mi

19. Mi
19. Sa

20. Mi
20. Fr

20. Mo
20. Do

20. Do
20. So

Ostersonntag

21. Do
21. Sa

21. Di
21. Fr

21. Fr
21. Mo

Ostermontag

22. Fr
22. So

4. Advent 22. Mi
22. Sa

22. Sa
22. Di

23. Sa
23. Mo

23. Do
23. So

23. So
23. Mi

24. So
24. Di

Heiligabend 24. Fr
24. Mo

24. Mo
24. Do

25. Mo
25. Mi

1. Weihnachtstag 25. Sa
25. Di

25. Di
25. Fr

26. Di
26. Do

2. Weihnachtstag 26. So
26. Mi

26. Mi
26. Sa

27. Mi
27. Fr

27. Mo
27. Do

27. Do
27. So

28. Do
28. Sa

28. Di
28. Fr

28. Fr
28. Mo Geburtstag Hermann Lietz *1868

29. Fr
29. So

29. Mi

29. Sa
29. Di

30. Sa
30. Mo

30. Do

30. So
30. Mi

31. Di
Silvester 31. Fr

31. Mo
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Verein der Altbürger und Freunde

Vorsitzender: Georg Schweitzer, Lindersthalde 16, 71540 Murrhardt, Tel.: 0170 79944648, gschweizer@louis-schweizer.de

Community Managerin: Svenja Wißler, Bieberstein, 36145 Hofbieber, Telefon: 0151 16025327, svenja.wissler@lietz-schule.de

www.lietz-schule.de

Ansprechpartner in den HL-Clubs

Berlin: Georg Schweizer, gschweizer@louis-schweizer.de, Tel.: 0170 7944648 

Franken: Beatrice Bedö, beatrice.bedoe@web.de, Tel.: 0931 3594148

Frankfurt: Götz Heinemann, g.heinemann@bimwelt.de, Tel.: 0177 2770241 

Göttingen: Wolfgang Dürchen, duerchen@arcor.de, Tel.: 0152 53826184

Hannover: Oliver Kumpf-Wilke, office@kumpf-wilke.de, Tel.: 0152 28616397

München: Maximilian Lehrer, max@agentur-maximilian.com, Tel.: 0171 3807730

NRW: Winnifried Möller, wmobk@outlook.de, Tel.: 0176 20643094

Saar: Michael Hoffmann, hoffmann-merchweiler@t-online.de, Tel.: 0171 4978505

Stuttgart: Adriane Altmann-Gentner, a.gentner@freenet.de, Tel.: 0170 8323490

Stuttgart: Julia Vosse, vosseimmobilien@aol.com, Tel.: 0711 602452

Schweiz: Christina  Zeidenitz, c.zeidenitz@gmx.de, Tel.: (+41)795 499136
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Wirtschaftsleitung
Timo Neumann (Wirtschaftsleiter)
Hermann-Lietz-Schule
Im Grund 2
36145 Hofbieber
Telefon: 06657 79 -36
Fax: 06657 79 -34
wirtschaftsleitung@lietz-schule.de
timo.neumann@lietz-schule.de

Stiftung Deutsche Landerziehungsheime
Hermann-Lietz-Schule

Vorstand
Vorsitzender
Dr. Wilhelm Schaffitzel
Klingenäcker 6
74639 Zweiflingen
Telefon: 07941 6491431
Mobil: 0172 4597597
info@ws-unternehmensberater.de

Stellvertretende Vorsitzende
Heike Elz
Ernst-August-Straße 9a
21354 Bleckede
Mobil: 0170 4525629
heikeelzgmx.de

Dr. Elisabeth Knolle
In den Seegärten 12
71093 Weil im Schönbuch
Telefon: 07157 9898068
Mobil: 0171 2648242
elisabethknolle@gmx.de

Oliver Hezel
Neuenberger Straße 24a
36039 Fulda
Telefon: 0661 2502290
Fax: 0661 25022922
o.hezel@adjulex.de

Georg Schweizer
Lindersthalde 16
71540 Murrhardt
Telefon: 0170 7944648
Fax: 07192 936139
gschweizer@louis-schweizer.de

Haubinda
Internats- und Schulleiter
Burkhard Werner
Stiftung 01
98663 Haubinda
Telefon: 036875 671- 0
Fax: 036875 671-50
b.werner@hl-haubinda.de

Stellvertretende Schulleitung
Uwe Löffler
Lietz Internatsdorf Haubinda
Stiftung 01
98663 Haubinda
u.loeffler@hl-haubinda.de

Stellvertretende Internatsleitung 
Katharina Schlegel
Lietz Internatsdorf Haubinda
Stiftung 01
98663 Haubinda
Telefon: 036875 671-13
k.schlegel@hl-haubinda.de

Internats- und Schulleiter
Jörg Müller
Schloss Hohenwehrda 2
36166 Haunetal
Telefon: 06673 9299 - 0
Fax: 06773 9299 - 40
joerg.mueller@schloss-hohenwehrda.de

Stellvertretende Schulleitung
Thomas Linß
Schloss Hohenwehrda 2
36166 Haunetal
thomas.linss@schloss-hohenwehrda.de

Stellvertretende Internatsleitung 
Herr Sebastian Krone
Schloss Hohenwehrda 2
36166 Haunetal
Telefon: 06673 92 99 78
Mobil: 0170 79 763 12
sebastian.krone@schloss-hohenwehrda.de

Internats- und Schulleiter
Dr. Michael Kleinen
Schloss Bieberstein
36145 Hofbieber
Telefon: 06657 79 - 0
Fax: 06657 79 -51
michael.kleinen@bieberstein.de
leitung@bieberstein.de

Mit der Wahrung der Geschäfte 
beauftragte stellv. Schulleiterin 
Tanja Steinbach
Im Nässenfeld 44
36145 Hofbieber
tanja.steinbach@bieberstein.de
Telefon: 06657 79-12

Stellvertretende Internatsleitung 
Andreas Stäblein
Schloss Bieberstein 1
36145 Hofbieber
andreas.staeblein@bieberstein.de

Hohenwehrda Bieberstein

Koordinator Leiterkonferenz
Burkhard Werner
(Internats- und Schulleiter)
Lietz Internatsdorf Haubinda
Stiftung 01
98663 Haubinda
Büro: 036875 671- 0
Fax: 036875 67 -150
b.werner@hl-haubinda.de
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Community Management der Stiftung 
Deutsche Landerziehungsheime
Svenja Wißler
Community Managerin
Bieberstein
36145 Hofbieber
Mobil: 0151 16025327
Tel.: (0 66 57) 79 96
svenja.wissler@lietz-schule.de

Ansprechpartner für den 
Verein der Altbürger und Freunde 
in der Wirtschaftsleitung
Astrid Schneider-Heil
Im Grund 2
36145 Hofbieber
Tel.: 06657- 7938
astrid.schneider-heil@lietz-schule.de
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Wirtschaftsausschuss
Prof. Dr. Michael H. Meub
Bartholomeus-Arnoldi-Straße 94
61250 Usingen
Telefon: 06081 14969
Mobil: 0170 4066959
michaelmeub@web.de

Thomas Ahrens
Am Krandel 26 a
27793 Wildeshausen
Büro: 0421 898850
Telefon: 04431 72426
thomas_ahrens@web.de

Gesamtbetriebsrat
Riccardo Fischer (Vorsitzender)
Lietz Internat Haubinda
Almerswinder Weg 4-6
94672 Rödental
Telefon: 036875-67170
r.fischer@hl-haubinda.de 

Pflegerschaft

Lehrervertreter HAU
Susanne Heilmann
Plattenecker 11d
96450 Coburg
Telefon: 036875 671-23
s.heilmann@hl-haubinda.de

Riccardo Fischer
Almerswinder Weg 4-6
94672 Rödental
Telefon: 036875-67170
r.fischer@hl-haubinda.de 

Lehrervertreter HOH
Herr Alexander Kierzek
Buseckstraße 17
36043 Fulda
Telefon: 0176 81313991
alexander.kierzek@schloss-hohenwehrda.de

Lehrervertreter BIE
Jakob Heimpel
Schloss Bieberstein 1
36145 Hofbieber
Jakob.heimpel@bieberstein.de

Elternvertreter HAU
Nico Röder
Coburger Weg 269
98663 Heldburg
Telefon: 036871 307442
nico.roeder@gmail.com

Diana Tenner (Stellvertreter)
A.-Bebel-Straße 1a
98646 Hildburghausen
Telefon: 03685 400110
Mobil: 0177 8512098

Elternvertreter HOH
Astrid Pilling
Luisenweg 6
85630 Grasbrunn
Astrid.pilling@outlook.com
 
Oliver Sauer
Am Stück 7
36151 Burghaun
Revilo.reaus@t-online.de

Elternvertreter BIE
Kristin Benner
Lenzhahner Weg 62 B
65527 Niedernhausen
Kristin.benner@gmx.de

Claudia Muir
Hausener Straße 7
97650 Fladungen
Claudia.muir@gmail.com

Obmann
Michael Wißler
Zieherser Weg 31 c
36037 Fulda
Büro: 0661 963615
Telefon: 0661 9628430
Fax: 0661 963644
michael.wissler@ulrich-fulda.de

Stellvertretender Obmann
Thomas Ahrens
Am Krandel 26 a
27793 Wildeshausen
Büro: 0421 898850
Telefon: 04431 72426
Mobil: 0170 2234813
thomas_ahrens@web.de

Nina Dressen
Asterweg 17 
35415 Pohlheim
Mobil: 0176 22121954
ninadressen@yahoo

Almut Hagemann
Turmweg 1
20148 Hamburg
Mobil: 0171 4784711
almut.hagemann@t-online.de

Maximilian Heusel
Mühlenstrasse 19
CH - 9000 St. Gallen
Mobil: +49 162 178 2012
m.g.heu@gmx.de

Prof. Dr. Dr. Ralf Koerrenz
Lindenhöhe 13
07749 Jena
Büro: 03641 945320
Telefon: 03641 365061
ralf.koerrenz@uni-jena.de 

Dr. Reiner Lange
Walserstr. 36
87561 Oberstdorf
langereiner55@gmail.com 

Kathrin Kern-Ludwig
An der Pulvermühle 12
98553 Schleusingen
Mobil: 0172 3579900
kkl@doit-consult.de 

Kurt Meyer
Ellingerröder Straße 27
36199 Rotenburg
Telefon: 06623 3665
kurt.meyer.rotenburg@outlook.de

Emil Mihm 
Künzeller Str. 91
36043 Fulda
Telefon: 0661 21567
wolfgangheidl@t-online.de

Maximilian Möller
Birkenweg 1
61267 Neuansbach
Mobil: 0160 8585872
maxmoeller22@gmx.de 

Hanna Reim
Gerasmühler Str. 2
90547 Stein
Mobil: 01733845263
hanna98reim@gmail.com 

Hans Reizlein
Witte 12 a
98631 Grabfeld OT Jüchsen
hansreizlein@freenet.de

Everhard J. Riebel
Seligenstädter Straße 41a
63791 Karlstein am Main
Mobil: 0171 4963176
ejriebel@gmail.com

Bernhard Rücker
Am Schulwäldchen 7
36110 Rottgau
Telefon: 0610676648
Mobil: 0172 9729381
b.ruecker@web.de

Martin Wirth
Gartenstraße 37
95213 Münchberg
martin.wirth@wirth-beteiligung.de

Alex Zollmann
Schlankreye 4
21044 Hamburg
Mobil: 0151 28855251
alexzollmann@arcor.de
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Altbürger und Freunde 
der Hermann-Lietz-Schulen e.V.

Vorstand
Georg Schweizer (Vorsitzender)
Lindersthalde 16
71540 Murrhardt
Telefon: 0170 7944648
Fax: 07192 936139
gschweizer@louis-schweizer.de

Dr. Christian Altmann
(Stellvertretender Vorsitzender)
Wannenstraße 40
70199 Stuttgart
Telefon: 0711 581560
christian.altmann@kanzlei-kurz-knapp.de

Christine Jesumann
(Stellvertretende Vorsitzende und
Heimpatin Hohenwehrda)
Busdorfer Straße 10 e
24837 Schleswig
Telefon: 04621 31570
christine.jesumann@gmx.de

Ralf Schilha (Schatzmeister)
Heidestraße 30
96465 Neustadt
Telefon: 09568 7449
ralf@schilha.de

Arbeitsausschuss
Georg Schweizer (Vorsitzender)
Lindersthalde 16
71540 Murrhardt
Telefon: 0170 7944648
Fax: 07192 936139
gschweizer@louis-schweizer.de

Dr. Christian Altmann
(Stellvertretender Vorsitzender)
Wannenstraße 40
70199 Stuttgart
Telefon: 0711 581560
christian.altmann@kanzlei-kurz-knapp.de

Christine Jesumann
(Stellvertretende Vorsitzende und
Heimpatin Hohenwehrda)
Busdorfer Straße 10 e
24837 Schleswig
Telefon: 04621 31570
christine.jesumann@gmx.de

Ralf Schilha (Schatzmeister)
Heidestraße 30
96465 Neustadt
Telefon: 09568 7449
ralf@schilha.de

Nina Dressen (Heimpatin Bieberstein)
Asterweg 17 
35415 Pohlheim
Mobil: 0176 22121954
ninadressen@yahoo.de

Matthias Frevel
Dornhöfer Weg 9
36160 Dipperz
Mobil: 0157 35386793 
matthias.frevel@bieberstein.de

Beatrice Bedö
Egerlandstraße 22
97209 Veitshöchheim
Telefon: 0931 3594148
beatrice.bedoe@web.de

Everhard J. Riebel
Seligenstraße 41 a
63791 Karlstein am Main
Telefon: 06188 9941230
ejriebel@gmail.com

Maximilian Lehrer (Heimpate Haubinda)
Bernheimer Straße 10
81925 München
Telefon: 089 45187974
max@agentur-maximilian.com

Hanna Reim
Gerasmühler Str. 2
90547 Stein
hanna@loy-gmbh.de
Adriane Altmann-Gentner
Wannenstraße 40
70199 Stuttgart
Telefon: 0711 6362376
a.gentner@freenet.de

Wulff-Henning Lindner
An der Dornhecke 5
63856 Bessenbach
Telefon: 06095 2484
Fax: 06095 4255
wulff-h.lindner@web.de

Michael Wißler
(Obmann der Pflegerschaft)
Zieherser Weg 31 c
36037 Fulda
Telefon: 0661 9628430
Fax: 0661 963644
michael.wissler@ulrich-fulda.de

Jörg Müller
Internats- und Schulleiter
Lietz Internat Hohenwehrda
Schloss Hohenwehrda 2
36166 Haunetal
Telefon: 06673 9299 - 0
Fax: 06773 9299 - 40
leitung@hohenwehrda.de

Burkhard Werner
Internats- und Schulleiter
Lietz Internatsdorf Haubinda
Stiftung 01
98663 Haubinda
Telefon: 036875 671- 0
Fax: 036875 671-50
b.werner@hl-haubinda.de

Dr. Michael Kleinen
Internats- und Schulleiter
Lietz Internat Schloss Bieberstein
Schloss Bieberstein
36145 Hofbieber
Telefon: 06657 79 - 0
Fax: 06657 79 -51
oliver.dietz@bieberstein.de
leitung@bieberstein.de

Florian Fock
Hermann Lietz-Schule Spiekeroog gGmbH
Hellerpad 2
26474 Spiekeroog
Telefon: 04976 9100 - 0
Fax: 04976 9100 - 91
info@lietz-spiekeroog.de
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Stipendienfonds Hermann-Lietz-Schulen

Vorstand
Dr. Christian Altmann (Vorsitzender)
Wannenstraße 40
70199 Stuttgart
Telefon: 0711 581560
christian.altmann@kanzlei-kurz-knapp.de

Christian Zöller (Schatzmeister) 
Waldmeisterstraße 40 a
80935 München
Telefon: 089 35404660
zoeller@link-zoeller.de

Ivonne Lesser-Fuchs
Charlottenstraße 8
98617 Meiningen
Telefon: 03693 8861919
info@fuchs-friends.de
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Heimpaten

Hermann Lietz-Schule Spiekeroog gGmbH
Schulleiter und Geschäftsführer
Florian Fock
Hermann Lietz-Schule Spiekeroog gGmbH
Hellerpad 2
26474 Spiekeroog
Telefon: 04976 9100 - 0
Fax: 04976 9100 - 91
info@lietz-spiekeroog.de

Kuratorium Hermann Lietz-Schule 
Spiekeroog gGmbH
Prof. Dr. Dieter Kleiber
Freie Universität Berlin
Habelschwerdter Allee 45
14195 Berlin

Prof. Dr. Karin von Welck
Senatorin a. D.
Räderloherstraße 6
29367 Steinhorst

Dr. Julius Drumm
Jungfernstieg 30
20354 Hamburg

Lutz Stratmann
Minister a. D.
Ackerstraße 37
26121 Oldenburg

Beirat Hermann Lietz-Schule 
Spiekeroog gGmbH
Heinz-Werner Meyer (Vorsitzender)
Vor den Pferdeweiden
27726 Worpswede

Christian Vogels
(Stellvertretender Vorsitzender)
Triftstraße 6
80538 München

Axel Hoppenhaus
Steckelhörn 12
20457 Hamburg

Cornelia Krabbe-Steggemann, Ahaus
Gabi Ullmann, Aichach
Philip Borel, London

Schulverein Hermann Lietz-Schule 
Spiekeroog gGmbH
Gabi Ullmann (Vorsitzende) 
Aichach

Silke Bellstedt
(Stellvertretende Vorsitzende)
Spiekeroog

Ilona Egden (Schatzmeisterin)
Spiekeroog

Dorothea Fettke-Rösch (Schriftführerin)
Spiekeroog

Verein zur Förderung und Erhaltung der 
Hermann Lietz-Schule Spiekeroog e.V.
Axel Hoppenhaus (Vorsitzender)
Steckelhörn 12
20457 Hamburg

Sebastian Kellner
(Stellvertretender Vorsitzender)
Schulterblatt 115
20357 Hamburg

Ida Klipan
Lorenz Krimmel
Nils-Uwe Ahsendorf
Hermann Peter Borchard

Elternvertreter Spiekeroog
Christina van Borshum
Spiekeroog 
Telefon: 05964 409

Silvia Langner
Spiekeroog

Franka Knauf
Spiekeroog

Maria Paul
Spiekeroog
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Haubinda Hohenwehrda Bieberstein
Katharina Dressen 
Am Hombiegel 7
35415 Pohlheim
Mobil: 0176 22121954 
ninadressen@yahoo.de 

Jan Wolfrat 
Königsheidering 117
95466 Weidenberg
Mobil: 0151 52038138
Jan.Wolfrat@xerver.ch

Hanna Reim 
Gerasmühler Str. 2 
90547 Stein
Mobil: 0173 3845263
hanna98reim@gmail.com

Christine Jesumann 
Busdorfer Straße 10e 
24837 Schleswig
Mobil: 0171 3230410 
Christine.Jesumann@gmx.de

Maximilian von Wedemeyer
Am Rübenacker 26
29574 Ebstorf
Mobil: 0173 3140597
maximilian-v.wedemeyer@web.de

Pia Bierfelder
An den Steinwiesen 19
61239 Ober-Moerlen
Mobil: 0163 3704439
piaantonia123@gmail.com

Maximilian  Lehrer 
Adalbert Stifter Strasse 12a
85540 Haar 
Mobil: 0171 3807730 
m.lehrer@me.com 




